

INTRODUCCIÓN

Antecedentes de la Universidad Tecnológica de Aguascalientes

La Universidad Tecnológica de Aguascalientes está enclavada en el Estado de Aguascalientes y en el municipio capital del mismo nombre. Surgió a partir de la transformación, modernización y diversificación de la educación superior, cuya iniciativa del Gobierno Federal se origina con la creación del Subsistema de Universidades Tecnológicas en el concierto nacional; innovando con su modelo educativo el tradicional contexto de la educación superior del país, mismo que tiene sus orígenes en modelos afines o similares al que se diseñó para el caso mexicano, que se desarrollaban en países tales como Francia, Inglaterra, Estados Unidos de Norteamérica, Japón y Alemania. Estrategia que se fundamenta entre otros aspectos, por el hecho de que se buscó una modalidad de educación superior que permitiera a sus egresados incorporarse al sector productivo en un tiempo relativamente menor, sin menoscabo de su calidad en la preparación y formación del profesionista.

En septiembre de 1991 abre sus puertas la Universidad Tecnológica de Aguascalientes, siendo una de las primera tres diseminadas en el país; la cual conlleva la implementación e innovación de su modelo educativo en la educación superior, asimismo representó la ampliación de la oferta educativa de este nivel, en el Estado de Aguascalientes, la cual se ubica en instalaciones provisionales habilitadas para tal fin por el Gobierno del Estado. En la actualidad se localiza en instalaciones propias, ubicadas en el Boulevard Juan Pablo II N° 1302 del Fraccionamiento Exhacienda La Cantera en el Municipio de Aguascalientes. El 30 de julio de 1991, en sesión ordinaria del H. Congreso del Estado, se aprobó la Ley Orgánica de la Universidad Tecnológica de Aguascalientes, publicada en el Diario Oficial del Estado el 11 de agosto del mismo año. El 31 de mayo de 1993, el H. Congreso aprobó modificaciones a la Ley, las cuales se publicaron en el Diario Oficial el 6 de junio de 1993.

En cuanto a los programas educativos de Técnico Superior Universitario, el primer ciclo de actividades académicas inicia con tres carreras: Mantenimiento Industrial (que a partir de septiembre 2009 se denomina Mantenimiento área Industrial), Procesos de Producción (a partir de septiembre 2009 se denomina Procesos Industriales área Manufactura) y Administración, cuya definición se sustentó en las necesidades señaladas por el sector productivo del entorno, así como por las preferencias e interés de los egresados del bachillerato.

A partir de 1992, se lleva a cabo la primer ampliación de la oferta educativa de la Universidad, en donde se abren las carreras de Informática (la cual cambia de nombre a partir de septiembre de 2004 denominándose como Tecnologías de la Información y Comunicación), de Comercialización en 1994 (que cambia de nombre a Desarrollo de Negocios área Mercadotecnia en septiembre de 2009), de Ofimática en 1995 (la cual deja de ofertarse en septiembre de 2003), de Contabilidad Corporativa en 1997, (denominada como Contaduría a partir de septiembre de 2004), Electrónica y Automatización en 2002 (que pasa a ser parte de familia de carreras de Mecatrónica en septiembre de 2009) y de Paramédico en 2003. Para el 2006 se abre la carrera de Mecatrónica y para el 2012 la de Mecánica área Automotriz y la de Energías Renovables área Energía Solar.

En cuanto a programas educativos de Ingeniería, a partir del 31 de agosto del 2009, se abren seis carreras, atribución que le confiere la autorización para impartir estudios del nivel de licenciatura, iniciando con las carreras de Ingeniería en Desarrollo e Innovación Empresarial, Ingeniería Financiera y Fiscal, Ingeniería en Mantenimiento Industrial, Ingeniería en Mecatrónica, Ingeniería en Sistemas Productivos y la Ingeniería en Tecnologías de la Información, lo que posiciona a la Universidad en mejores condiciones de competitividad en la educación superior de la entidad. Asimismo a partir del ciclo escolar 2012-2013 se incluye la Licenciatura en Protección Civil y Emergencias y para el ciclo escolar 2013-2014 se valida y autoriza la Ingeniería en Desarrollo Empresarial y Dirección de Proyectos.

Además, a partir del ciclo escolar 2011-2012, se incorpora una nueva Licencia Profesional, la Ingeniería Técnica en Robótica Industrial.

A continuación se presentan la misión y la visión de la Universidad Tecnológica de Aguascalientes:

MISIÓN

"Formar profesionales con sólida preparación científica, tecnológica y emprendedora, sustentada en una sólida formación integral, con una perspectiva de género, una cultura de protección del medio ambiente, un enfoque educativo basado en competencias y centrado en el aprendizaje, a través de programas educativos acreditados, Profesores trabajando en cuerpos académicos e incorporando la gestión de la calidad en sus procesos, vinculados con el sector productivo y administrando los recursos, la normatividad y las políticas con transparencia; con la finalidad de que nuestros egresados impulsen la competitividad de las organizaciones y su capacidad de respuesta al cambio ."

VISIÓN

"Ser una institución líder de educación tecnológica en el país, con cuerpos académicos consolidados, profesores con perfil PRODEP, infraestructura de vanguardia y prestigio mundial, basada en un sistema de calidad, con programas educativos acreditados, una sólida vinculación nacional e internacional y una fuerte imagen institucional".

Con capital humano comprometido, que contribuya a que nuestros alumnos egresen con una formación integral firme, con las competencias necesarias para su desarrollo profesional y con espíritu de emprendedurismo, que sean conscientes de la equidad de género, capaces de auto aprender, comprometidos con el cuidado del medio ambiente y con el entorno social, competitivos internacionalmente y que coadyuven al desarrollo del país y a la transformación necesaria para una sociedad más justa y equitativa."